


**CONFÍA CSP EN MANTENER T-MEC**

Un día después de su encuentro con el Presidente de EU, Donald Trump, en Washington, la Presidenta Claudia Sheinbaum dijo estar convencida de que el T-MEC se mantendrá. "En nuestra relación comercial, estoy convencida que se mantendrá. Ambas economías nos necesitamos para poder competir con otras regiones del mundo", aseguró en su discurso en el Zócalo capitalino, donde celebró los siete años de la llegada de Morena a la Presidencia.

**PÁGINAS 6 Y 7**
**DISPUTAN ZÓCALO GREMIOS Y APARATO**


Especial

Como en los tiempos del PRI, organizaciones sindicales le llenaron ayer la plancha del Zócalo a la Presidenta Sheinbaum. Los contingentes más numerosos fueron los del SNTE y la CATEM, que llegaron al lugar antes de las 2 de la mañana. También estuvieron grupos de electricistas, petroleros, telefonistas, ferrocarrileros y de la CROC, así como burócratas de diferentes estados.

# 'El Zócalo no es suyo'

**CRÓNICA**

JORGE RICARDO

Misael Terrazas Ramos, coordinador territorial de Morena en Michoacán, animaba a los que querían avanzar hasta el templete.

"Adelante, compañeros, el Zócalo no es suyo, ni que lo tuvieran escriturado", les decía para que avanzaran y los demás coreaban: "que se quiten, que se quiten", justo cuando en las pantallas aparecía la Presidenta Claudia Sheinbaum saliendo de Palacio Nacional.

Pero los del Sindicato Ferrocarrilero, de Víctor Flores Morales, con playas rojas y cara de matones ni se movían. Alegaban que habían apartado ese pedazo de plaza con una cuerda roja desde un día antes.

"Es muy notable que vienen comprados por alguien, parece que un tal Flores Magón, algo así", dijo enredado en los empujones Misael Terrazas, de gorra y chaleco guinda. Daba lo mismo. Los ferrocarrileros ahogaban sus gritos con un pitido de tren viejo. Hubo empujones, manotazos y mejor no sigan porque hay niños, ancianos y mujeres.

Estaban a unos 100 metros del templete, y de todos modos no podían salir. A la izquierda, los del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), del senador de Morena Alfonso Cepeda, habían apartado su lugar desde un día antes. Detrás, los del sector educativo y social de Neza. Más atrás, los del Movimiento Unidos por un País Mejor, del diputado de Morena Hugo de la Rosa.

Del otro lado de la valla, las banderolas de Puebla con un corazón en la u. Hacia Pino Suárez, los electricistas del SME y el Movimiento Dragón, del director del Metro, Adrián Rubalcava. Al fondo, las siglas de CROC, ex priista hoy morenista, colgaban de un edificio.

"Me informan que somos más de 600 mil", iba a calcular la Presidenta cuando estuviera sobre el templete. A ras de piso se veía nada más el naranja del SNTE, el guinda de cualquier líder de Morena, el rosa de Puebla. Aquí, cerca la discusión. "El hecho de que a ellos les paguen mil pesos por venir, no quiere decir que tengan el derecho de apartar lugares", reprochó una maestra jubilada.

Hubo un conato, pero los que iban solos se dieron

por vencidos. Ganó el caci que con nombre de revolucionario. "Son porros, son pagados por la derecha y por la ultraderecha", dijo por último Sofía Pérez Palomino porque en el relajo su papá, Octavio Pérez Palomino, de 85 años, del Rancho Las Joyas, Maravatío, Michoacán, no pudo andar por todo el Zócalo con su mensaje: "AMLO No es el Mesías que nos han prometido. Es el humano que con hechos se ha identificado".

Pérez Palomino traía pocos dientes, una playera vieja por la consulta energética que Obrador propuso en 2013: "El señor Obrador ha actuado mejor que un santo y que un Dios", aseguró. Su hija hablaba con el sudor en la frente del ex Presidente hacedor de milagros.



“Yo no creo en tonterías, pero en el video de la semana pasada estaba hablando de su nuevo libro cuando un pavorreal se estiró detrás con sus plumitas como si fueran de él”.

Después de media hora de recorrer el Zócalo por el pasillo central, Sheinbaum apareció en el templete. Reveló de inmediato por qué convocó al mitín después de la marcha contra la violencia que sintió que era en su contra. “Que nadie se equivoque: ¡Las y los jóvenes están en su gran mayoría con la Transformación!”, sostuvo.

Los ferrocarrileros, viendo que no llenaron más el espacio, levantaron por fin la soga para dar el paso. No iban ni diez minutos de discurso cuando emprendieron la retirada.

Otros grupos también enredaron sus banderas, tiraron los panfletos con el rostro de la Presidenta, amontonaron los empapados de sus loches, recogieron lo que les había sobrado, una torta de tamal aplastada, una manzana mordida y oxidada, despertaron a los que dormían tirados y se fueron a buscar sus camiones. Quedó un agujero en el centro del Zócalo. El corporativismo tiene músculo, pero poco sentimiento.

Sheinbaum estaba muy emocionada como para advertir la salida hormiga. En 58 minutos habló del neoliberalismo como de una co-

sa muerta.

De campañas virtuales que pintan un panorama que no tiene que ver con la realidad. “Hay quienes aún no han entendido que México ya cambió”, dijo. Repitió cifras, puso a López Obrador como guía al igual que Zapata y Villa.

“Nos guía la máxima obradorista de que ¡Por el bien de todos, primero los pobres!“.

“Sí estamos cambiando, ahorita, pues no ha aumentado la gasolina”, sostuvo un danzante con una máscara gigante chichimeca. “La pensión del bienestar, las refinerías, las carreteras, mucha infraestructura”, agregó

Margarito, de 69 años.

Cargaba una mochila gigante en su barriga. Un banco, una cobija. Un día antes el tráfico de Guadalajara estuvo duro y lo dejaron los camiones. Tuvo que pagar 637 pesos con descuento. Los alcanzó y se ahorraba el pasaje de regreso, nada más que se iban antes. “Me voy despacito para ir oyendo”, dijo. Ya ni oyó cuando falló el sonido.

Ni cuando la Presidenta lanzó muchas vivas. La Transformación, el pueblo de México, los pueblos originarios, los hermanos migrantes. México. Nomás le faltó decir viva el corporativismo que nos dio espacio.

Presumen mega-acarreo

# ‘No me vencerán campañas pagadas’

Asegura a jóvenes que antes no había elecciones libres y hoy son atendidos

ERIKA HERNÁNDEZ, MAYUMI SUZUKI Y CLAUDIA GUERRERO

En medio de los gritos de “¡Presidenta! ¡Presidenta!”, empoderada, apapachada, la Presidenta Claudia Sheinbaum advirtió a sus opositores que no la vencerán con la campaña sucia que, afirmó, han pagado en redes sociales.



■ La Presidenta Sheinbaum defendió la democracia.

José Luis Ramírez



Ante un Zócalo lleno, en su mayoría por los sindicatos que no tuvieron recato en esconder que eran acarreados, la Mandataria reportó que al festejo de los 7 años de la 4T, llegaron 600 mil personas.

Ahí estaban también los simpatizantes movilizados por Gobernadores, Alcaldes, legisladores y organizaciones de Morena ansiosos de mostrar "el respaldo del pueblo".

"Por más intentos de hacer creer al mundo que México no es un País libre y democrático, por más comentócratas o supuestos expertos que inventen historias de ficción, por más alianzas que quieran tejer con el conservadurismo nacional y extranjero, por más que hagan todo eso: ¡No vencerán al pueblo de México, ni a su Presidenta!", arengó.

La clase política, dividida en sectores, por vallas y con asiento garantizado, como en aquellos tiempos "neoliberales", se pusieron de pie, con puño en alto para gritarle: "¡No estás sola!" y "¡Mucha Presidenta!".

Sheinbaum no mencionó la marcha del 15 de noviembre, convocada a través de redes por la supuesta Generación Z, aunque la mayoría era población mayor de sectores inconformes con el Gobierno, mezclados con el llamado bloque negro que provocó episodios de violencia y cuya demanda era "derrocar" el Gobierno.

Ayer, en su discurso, como si fuera un segundo informe de Gobierno, en un lapso de dos meses, la Mandataria resumió lo que para ella son logros de la Cuarta Transformación a siete años de que Morena llegó a la Presidencia.

Enlistó lo que para su movimiento son "mentiras" de la Oposición, que, aseguró, se ha dedicado a crear en redes sociales una realidad virtual que no existe.

"Una de las mentiras más socorridas y recientes es que México es cada vez menos democrático; cómo si el México del pasado hubiese sido democrático", afirmó, tras enumerar lo que para la izquierda han sido fraudes electorales en 1988, 2006 y 2012.

Como si se los dijera a los jóvenes que marcharon en su contra hace tres semanas, aseguró que ellos no lo vivieron, pero antes no había elecciones libres, además de que ahora sí se atiende a los jóvenes.

Ahora, consideró, hay elecciones libres y limpias, y ejemplificó la renovación del Poder Judicial, cuestionado por la entrega masiva de acordeones que contenían los nombres de la mayoría de Jueces que, casualmente, ganaron.

"Otra de las mentiras que han divulgado recientemente, es que 'somos Gobiernos

represores'. ¡Falso! Siempre hemos luchado contra la represión y actuamos en consecuencia", apuntó.

Tampoco, dijo, limitan la libertad de expresión, por lo que esas acusaciones son parte de las calumnias a su Gobierno.

Afirmó que aunque les pese a los opositores, consolidará "el modelo humanista".

Tras una hora discurso, Sheinbaum remató con las frases: "¡No estamos solos!" y "¡Ánimo!".

**Claudia Sheinbaum,  
Presidenta**

**■■ Por más intentos de hacer creer al mundo que México no es un País libre y democrático, por más comentócratas o supuestos expertos que inventen historias de ficción, por más alianzas que quieran tejer con el conservadurismo (...) ¡No vencerán al pueblo de México, ni a su Presidenta!".**

## Deslinda a 4T del narco

ERIKA HERNÁNDEZ  
Y CLAUDIA GUERRERO

La Presidenta Claudia Sheinbaum deslindó a su Gobierno de cualquier vínculo con organizaciones criminales, y afirmó que las acusaciones que los relacionan con grupos delincuenciales forman parte de una campaña de calumnias de sus adversarios.

"¡Falso! Fueron ellos los que iniciaron una supuesta guerra contra el narco y pusieron al frente a García Luna, que hoy está preso en Estados Unidos", afirmó.

Sostuvo que, a diferencia de administraciones anteriores, su estrategia de seguridad no contempla acuerdos ni tolerancia con grupos criminales y que el combate a la violencia se sostiene en la disminución de desigualdades, la justicia social y la honestidad gubernamental.

Sheinbaum aseguró que los datos de homicidios desmontan la narrativa opositora y atribuyó el repunte de violencia al periodo del panismo y priismo.

"De 2018 a la fecha, los homicidios se han reducido en 34 por ciento", expuso.



# Pasa CSP del regaño al apapacho a líderes

ÉRIKA HERNÁNDEZ, CLAUDIA GUERRERO Y MAYUMI SUZUKI

Durante la conmemoración de los 7 años de la 4T en el poder, la Presidenta Claudia Sheinbaum regañó a las cúpulas morenistas que gustan de los lujos, pero luego apapachó a sus dirigentes.

A diferencia de lo que ocurrió el pasado 5 de octubre, cuando los líderes políticos de la 4T fueron colocados en un corral —tras el desaire que hicieron a la Mandataria en mayo, al darle la espalda en pleno Zócalo—, ahora la élite morenista quedó libre.

Al término del encuentro, la Presidenta se acercó al área VIP de los políticos.

A distancia, extendió la mano para saludar al polémico coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López, quien esta semana operó personalmente la salida de Alejandro Gertz Manero y la llegada de Ernestina Godoy a la Fiscalía General de la República.

Luego saludó a la lideresa de Morena, Luisa María Alcalde, para después fundirse en un abrazo con "Andy", el hijo del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador y actual Secretario de Organización de su partido.

El gesto se registró apenas unos minutos después de que Sheinbaum soltó un regaño en plena plaza pública contra quienes, formando parte de la 4T, gustan de los lujos y de vivir con privilegios.

A los legisladores los llamó "patriotas", en agradecimiento a la aprobación de la Ley de Aguas que provocó protestas y hasta bloqueos en carreteras y puentes fronterizos.

La reconciliación no pasó desapercibida para quienes le dieron la espalda en marzo por tomarse una selfie, fueron encerrados en un corral en octubre y fueron "liberados" este diciembre.

—¿Cómo vio el discurso de la Presidenta?, se preguntó a Adán Augusto.

—¡Ah! Excepcional”.

—¿Y el llamado para retomar la austeridad republicana?

“Esa es la guía”, respon-

dió el cuestionado senador.

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, habló sobre los cambios en el trato presidencial y la libertad de estar en la zona VIP... pero sin rejas.

—Ya no estuvieron en el “corralito” ahora, ¿verdad?

“Ya no, ya la Presidenta es muy generosa siempre”, soltó entre risas.

—¿Ya les levantó el castigo?

“Nunca nos ha castigado, y yo siento que fue la logística, pero ella ahora se fijó muy bien y dijo: ‘No quiero que pongan ese corralito a los legisladores, así que déjenlos libres’.

“Y así fue, libres”.

## Reprocha excesos

ÉRIKA HERNÁNDEZ  
Y CLAUDIA GUERRERO

Tras decenas de llamados públicos y hasta la aprobación de decálogos partidistas, la Presidenta Claudia Sheinbaum advirtió a la cúpula de la 4T, al advertir que no existe justificación moral, ética ni política para que integrantes de ese movimiento incurran en excesos de lujos o privilegios mientras la mayoría de los mexicanos vive con un salario mínimo.

La Mandataria llamó a Gobernadores, legisladores, dirigentes y funcionarios a mantener una conducta austera y a recordar que la transformación también es ética.

Sheinbaum recordó que la transformación nació como ruptura con los privilegios del antiguo régimen y que esa exigencia debe mantenerse vigente para todos los que ocupan cargos públicos.

“Gobernar no es para tener privilegios, sino es una responsabilidad profundamente humana”, soltó frente a la diputada Diana Karina Barreras, conocida como “dato protegido” y también por sus gustos de ropa de marca.